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随着天气转暖，“餐桌网红”小龙虾
渐渐走进了人们的视野。近日，记者走
访了解到，随着天气转暖，小龙虾产量
大增，今年的小龙虾价格非常亲民。

在南门桥菜市场的水产区摊位，
记者看到，小龙虾根据个头大小被分
别放置在三个大盆里，上面标注了“15
元一斤”“20元一斤”和“25元一斤”，
不时有顾客过来询问小龙虾的价格。
据摊主李女士介绍，虽然天气转暖，小
龙虾正大量上市，供应增加，每逢周末
销量更是有所上升，但是由于目前市
场对于小龙虾的需求似乎还未出现明
显大幅增长，因此价格算是比较亲民。

“今年这样的价钱，算是比较划
算了。而且我看这些小龙虾个个都
张牙舞爪的，看起来很新鲜，就买些

回去，家里的孩子都喜欢吃。”市民陈
女士一边仔细挑选小龙虾，一边对记
者说，一番功夫下来，袋子里装了满
满的小龙虾。市民马先生则笑着说：

“我就是看到小龙虾价格便宜，想着
买回去尝个鲜。”

不仅是市场上的小龙虾价格，餐
饮店里的小龙虾菜品价格同样亲民。
在小吃一条街，记者看到多家餐饮店
都打出了“99元5斤小龙虾”的招牌。
随意走进一家店内，记者发现，销售的
小龙虾有麻辣、十三香、蒜香等多种口
味，几乎每桌客人都会点上一两份。

“从月初开始，店内小龙虾的点单量蹭
蹭上涨，晚餐到夜宵档时间顾客满
盈。”老板孙浩表示，天气一暖和，小龙
虾毫无悬念成为了“人气王”。

“现在很多店都有团购优惠，价
格算下来确实‘很美丽’。正好今天
有时间，赶紧出来吃一顿。”当天，市
民周女士与朋友来到店内，点好小龙
虾后兴奋地等待上菜。“我们都很喜
欢吃小龙虾，龙虾配啤酒，心情特别
好。”当服务员将小龙虾端上桌之后，
大家的“战斗力”一下就被激发出来，
5斤小龙虾很快就一扫而空。

除了堂食消费，不少餐饮店还推
出了“线上下单、半小时送达”的即食方
式，让人们无法拒绝。“在家做小龙虾不
仅麻烦，口味做得也没有店里好。”“00
后”周佳佳说，网上下单购买小龙虾更
符合时下盛行的“懒人经济”。

在秀水路的一家龙虾排档店，老
板王先生正在对龙虾进行反复清洗。

他告诉记者：“电商行情好，实体店压
力大。除了比拼货源，还要比拼送餐
速度。”现在王先生的店里分为“线上+
线下”两种接单模式，线上下单要等骑
手来取，线下下单都是自己或是店员
骑车送，城区内半小时就能送达。王
先生表示，根据往年经验，“五一”期
间，小龙虾价格可能会迎来上涨，假期
后的价格可能会回落。

不过值得注意的是，虽然小龙虾
口味独特，但每年因为吃小龙虾而身
体不适的人也不在少数。在此也提
醒大家，小龙虾虽好吃，但属于寒性
食物，切勿贪多，特别是脾胃虚弱或
者容易过敏的市民更要注意，不要让
美食变成身体的负担。

□融媒体记者徐雅珺

本报讯（融媒体记者徐雅珺 通
讯员罗樊鑫 贾浩珍）日前，我市举
行2024年度原生态提升农村生态河道
建设暨农村河道长效管护工作现场
会。副市长黄文斌参加活动。

会前，与会人员参观了城北街道、
东陈镇河道提升现场和长效管护典型
现场。座谈会上，部分镇（区、街道）有关
负责人汇报了原生态提升河道工作推
进情况及河道长效管护工作开展情
况。市水务局相关负责人通报了两项
工作推进中存在的问题并作工作提醒。

会议详细分析了农村生态河道建
设推进和农村河道长效管护中的难点
问题，要求各有关单位要不断加强组
织领导，进一步细化年度实施方案，
明确措施和时间节点，统一调度、定
期会办；要依据进度安排表找差距、
找问题，优化调整施工计划、加强施
工力量，落实好河道长效管护措施，
高质量完成年度建设任务；要加大建
设项目的巡查力度，明确分工，落实
责任，为工程的顺利实施提供有力的
组织保障。

本报讯（通讯员于春保） 日前，
嘉兴市人社局一行来如考察交流。
考察组参观了我市南通海螺水泥有
限责任公司、双钱集团 （江苏） 轮
胎有限公司等地，调研了我市劳动
关系建设、职工权益保护和企业用
工等情况。

近年来，我市人社局注重和谐劳
动关系机制建设，积极开展和谐劳动
关系培育，充分发挥基层组织劳动关
系调解作用。企业根据生产特点，坚
持党建引领，始终关爱员工生活状

况，多方面提升员工职业技能，矢志
为员工创造良好的工作环境，让职工
工作安心、生活开心、家人放心。

嘉兴市人社局负责人表示，如皋
劳动关系建设组织结构完善，规章制
度细致，企业和谐劳动关系构建基础
扎实，值得借鉴和学习。

我市人社局将以此次交流学习为
契机，持续加强新形势下劳动关系研
究，关注新业态用工特点，创新思
维、探索方法、敢于尝试，促进企业
职工劳动关系和谐稳定。

近日，磨头镇新时代文明实践所联
合市公安局磨头中心派出所走进当地
庙会，开展网络反诈宣传活动。

活动中，工作人员抓住人流量大的
契机，通过发放网络反诈宣传单、现场
讲解等方式，对网络刷单、杀猪盘、冒充
公检法等常见的诈骗手段与套路进行
了解读。活动进一步提高了群众防范
各类电信网络诈骗的意识，有助于预防
和减少电信诈骗案件的发生。

□通 讯 员杨逸
融媒体记者刘伟
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【上接A1版】“自己的河道自己管
护”说着简单，如何才能真正调动群
众的积极性？答案就在沈建成日常的
又一个举动中。

“李大爷，前段时间进行河坡除草
积累的积分，别忘了去党群服务中心兑
换奖品。”“知道了。”在日常的巡查中，
沈建成经常会提醒周边邻居，及时兑换
劳动积分，他告诉记者，将积分制与河
道管护工作相结合，这种“人人攒积分、
分分有奖品”的激励模式，很好地调动
了群众参与河道管护工作的积极性。

现在，家门口的居住河愈发干净了。
一泓清水，来之不易，生态治

河，久久为功。如今，群众家门口已
经有了越来越多的生态河道，它们被
亲切地称为“赏水憩园”“生态乐园”

“宜居家园”。接下来，我市将多措并
举合力推动水环境综合治理，全力打
造更加“河畅、水清、岸绿、景美”
的水生态环境，以一条条美丽河道持
续扮靓幸福之城。

□融媒体记者许周欣
通 讯 员贾浩珍

本报讯（融媒体记者袁涌东）昨
日，市委常委、宣传部部长张炜龙带队
查看节日文明旅游准备工作。

在水绘园风景区，张炜龙重点了
解了五一期间景区文明旅游宣传、值
班备勤等情况。他指出，节日期间景
区人流量大，景区要落实好节假日值
班值守制度，做好应急预案，引导游客
文明旅游；要积极完善相关配套设施，
最大限度满足游客需求。

在富皋新生市场，张炜龙实地查看
了市场周边经营秩序、环境卫生、停车
秩序等情况。他要求，相关单位要加强

巡查管理，维护好市场及周边的环境秩
序，让市场更文明、群众购物更舒心。

在金科世界城小区，张炜龙查看
了小区沿街道路，要求相关单位对破
损路面进行及时修复，做到抓效率、见
成果，实现常态长效化管理。

在如皋汽车客运站，张炜龙详细了
解了车站文明出行宣传等工作开展情
况，并查看了站内环境卫生。他要求，
相关单位要密切配合，确保站内外标牌
标识设置得当、旅游引导及时到位、站
内外环境卫生干净整洁，为游客来如皋
游玩提供更方便、更贴心的服务。

市领导查看节日文明旅游准备工作


